



横浜市に住む会社員、川
勝弘之さん(64)は脳梗塞を
発症してから今年で16年に
なる。「予防意識を薄れさせ
てはいけない。そのためには病
気の知識の啓発が大切です」。3月、東京都内
で開かれた国の施策を検討す
る「循環器病対策推進協議会」で、委員の一人とし
て力強く訴えた。

自宅で寝ていた川勝さんは2004年9月26日前
夕、突然倒れた。妻によると、「抜けた」と感じ、そ
のまま左前方に倒れた。

隣に寝ていた妻(61)ら家
族が抱き起こしてくれた。
すると、自分で立つことができた。しかも、ど
うなく、頭痛もない。本人も家族も「疲れてた
のかな。治って良かつた。様子を見よう」と思つた。

しかし、川勝さんは違和感を覚え始めた。
「大丈夫」と言おうとしても、言葉が
「かたまり」としては、意識が戻らなかっ
た。しかし、川勝さんは意識が戻らなかっ
た。しかし、川勝さんは意識が戻らなかっ
た。

血压管理などの治療と厳
しいリハビリが続いた。2
か月後、左の手足が若干不
自由だったが退院できた。

闘病生活で気づかされたのは、多くの人が脳卒中の正確な知識を持っていない現実だ。「脳卒中は頭痛が付
き物」と思いがちだが、脳梗塞や脳出血では頭痛が起

初期症状経験者が語る

見ない人も多い。「様子を見よう」が命取りになる。

そこで勤務する会社内で、そして社外でも、自らの体験を語るようになった。

15年春、鹿児島市の講演会。60歳代の女性が突然、も言葉を理解できていなかつた。「やはり、おかしい」。

「川勝さんの講演を聞くの

は4回目。おかげで私は助

かった」と語り始めた。職場の机に両手をついた時に

左腕の力が入らず、「川勝

さんが話していた脳梗塞の

症状だ」と思った女性は、

すぐさま同僚の車で病院に行

き、治療を受けた。幸い後

遺症もなく、仕事に復帰できただという。

「脳卒中の初期症状を知
(調査研究本部 坂上博)

(次は「意思決定・私と人
生会議」)

*過去記事は[こちら](#)
ドクターで

循環器病対策推進協議会委員として活動する川勝さん(3月、東京都内)